

## Precios de Suscripción

Valdepeñas, mes. 0 50 ptas.  
Fuera, trimestre . 2'00 »

Precio del ejemplar

**10** céntimos

# NUEVA LUZ

Semanao Socialista

Organo de la Federación Local de Trabajadores

Redacción y Administración: CASA DEL PUEBLO

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.  
De los artículos responden sus autores.

## TEMAS DE ACTUALIDAD

## Táctica suicida

Nuevamente ha sido perturbado el orden en casi toda España.

Otra vez las calles de las grandes ciudades se han visto regadas con sangre de obreros y de agentes de la autoridad.

Hace mucho tiempo que primero en la tribuna pública y más tarde desde las columnas de nuestro semanario, venimos comentando la táctica suicida que desgraciadamente para ellos que la emplean, vienen desarrollando los obreros que militan en las organizaciones anarquistas, comunistas y sindicalistas. La táctica de convencer por la fuerza de la pistola, la bomba y las huelgas extemporáneas, hace tiempo que les viene demostrando que no conduce a nada positivo, que tienda en beneficio de la clase trabajadora que siente anhelos de reivindicación y bienestar.

Los dirigentes de estos movimientos, saben que los resultados de sus procedimientos son todos iguales, mas no por eso dejarán de sacrificar vidas inocentes para que ellos justifiquen la inversión de las pesetas recibidas. Porque esto sí que no se puede poner en duda, que para estas clases de movimientos hace falta mucho dinero y por lo tanto al haberlo, hay que justificar en que se gastó. ¡Vidas inmoladas sin que su sangre haya servido para mejorar a sus hermanos de esclavitud!

El asalto a los cuarteles habidos en estos días pasados, demuestra bien a las claras que el movimiento era general y unificado. Pero ¿es posible—preguntamos nosotros—que por el hecho de asaltar un cuartel grupos de diez o quince hombres armados las probabilidades de éxito han de ser de resultados positivos? No, y mil veces no. Esto, como ya decimos, lo saben los dirigentes, pero por tal de perturbar y justificar el gasto de miles de pesetas son capaces venderse a sí mismo.

Desde el advenimiento de la República, son dos fuerzas las que vienen conspirando, es decir que nunca mejor que ahora está bien aplicado aquello de *los extremos se tocan*; porque las derechas, los monárquicos y reaccionarios, no se avienen a seguir siendo unos ciudadanos cualquiera, sino que desean continuar siendo los privilegiados de la sociedad, y como tienen pesetas las ponen en movimiento para atacar al nuevo régimen, valiéndose unas veces de sus fuerzas afines como el 10 de Agosto, y otras, agudiendo a las masas inconscientes de las izquierdas, representadas por los anarcosindicalistas y comunistas.

Mucho lamentamos estas jornadas de los obreros organizados en esas agrupaciones, pero hora es ya de que se den cuenta del juego de que están siendo víctimas con sus vidas y actitudes, tendente todo ello a ir en contra de la República, que a penas ha tenido tiempo material para ordenar la vida económico-social de la Nación.

¿Pedían trabajo los obreros que estos días han atentado contra la tranquilidad de los pueblos? No. Lo que perseguían era hacer la revolución social con unos cuantos cientos de bombas y hombres. Táctica más suicida no se conoce en los anales de los movimientos políticos-sociales de Europa.

Cada día estamos más orgullosos de que en la provincia y muy particularmente en Valdepeñas los obreros no se dejen llevar de esos procedimientos violentos, que sólo conduce a la mayor miseria de sus hogares.

Sentimos orgullo decimos por segunda vez, de pertenecer a la U. G. T. acatando en todo su táctica, así como la del Partido Socialista.

¡Sólo trabajo, es lo que pide el obrero de nuestro pueblo, y hace falta que cuanto antes se le dé, porque de las consecuencias que su inactividad y hambre traiga consigo, no seremos nosotros los responsables sino la clase capitalista!

## Sobre el pantano Mari-Sánchez

Era el día 2 de Octubre del pasado año, cuando en el alma del campesino manchego, palpitaba una profunda emoción al pensar que en un plazo de tiempo muy próximo, empezaría la construcción de este importantísimo pantano futuro manantial de riqueza para el árido terreno de estas comarcas.

Era por aquella fecha cuando por esta provincia, la Junta provincial de obras hidráulicas, despertó una intensa campaña donde se nos mostraba de una manera tan palpable el urgentísimo comienzo de su construcción que a buen seguro todos aquellos que se guiaban de una mera ilusión, creerían que al día siguiente iban a ser pocos los obreros para ir a trabajar.

Nosotros recogiendo las palabras de los distintos oradores que intervinieron por entonces en un acto público dado por esta misma Junta en el Salón Cinéma La Confianza y midiéndolas con las circunstancias en que se halla el Gobierno en lo que afecta a obras hidráulicas, no creíamos que la construcción del pantano Mari-Sánchez se iba a llevar a la realización inmediatamente aunque el señor Catena, ingeniero jefe de la hidráulica del Guadiana,

nos dijera que el Gobierno lo tenía como de urgente construcción. Pero si teníamos la completa convicción de que en este Presupuesto de 1933 y en este plan de obras hidráulicas recientemente dado por el ministro respectivo, iría de una manera segurísima el pantano Mari-Sánchez. El optimismo resulta defraudado.

Las obras del pantano difícilmente se empezarán este año.

¿Cómo ha sido esto?

¿A caso la Junta provincial de obras hidráulicas no ha encontrado el cariño y el contacto que buscaba del pueblo todo, en sus primeras campañas?

¿A caso no ha encontrado la necesidad absoluta de agua para estos campos sedientos de la Mancha?

¿A caso no ha visto la gran miseria con que se envuelve el pobre campesino.

Todo esto lo ha encontrado en los diferentes pueblos que la Junta visitó.

Cariño, entusiasmo, hambre, sed, crisis de trabajo y necesidad absoluta que son las voces de alarma para pedir una cosa urgentísima lo ha habido y lo hay actualmente en estos pueblos rurales.

¿Qué ha hecho esta Junta que nació trabajando incesantemente?

## Dimisión de nuestro Director

Nuestro camarada Manuel Filoso López, director de NUEVA LUZ, ha presentado otra vez la dimisión de su cargo al Consejo de Administración, fundada en sus muchas ocupaciones.

Nada podemos decir sobre el particular, puesto que dicha dimisión será discutida en la Asamblea general que muy en breve celebrará la Federación Local de Trabajadores, por ser la que en realidad tiene que aceptarla o no; solo sabemos que esta vez es con carácter irrevocable, pues le es de todo punto imposible continuar por más tiempo en el cargo que ya en otra ocasión le ratificó por unanimidad la Asamblea, el cual venía desempeñando por amor a NUEVA LUZ y disciplina a la Federación, pero no por que tenía tiempo para ello.

## Congreso extraordinario de la Federación Obrera provincial

La Comisión ejecutiva de la Federación Obrera provincial, ante las circunstancias excepcionales porque atraviesan los trabajadores de toda la provincia y por los sucesos de Castellar de Santiago, ha convocado a todas sus secciones a un Congreso extraordinario que comenzará en Ciudad Real el próximo domingo, día 15 del actual, a las diez de la mañana, con el siguiente

### ORDEN DEL DIA

Gestión de la Ejecutiva cerca de los ministerios de Trabajo, Gobernación y Agricultura, relacionada con los sucesos de Castellar de Santiago y situación angustiosa de los obreros campesinos en general.

Conveniencia de la continuidad de la Federación Obrera provincial, en qué condiciones, constitución del Secretariado provincial, comarcal o regional, de la Federación española de Trabajadores de la Tierra.

### La Ejecutiva.

Han sido designados para asistir a este Congreso, los camaradas Torres, por la Federación Local de Trabajadores y Manuel Filoso, por la entidad de Oficios Varios.

¿Dormirse en los laureles?

Nos atreveríamos a afirmar que si ese entusiasmo y esa actividad prematura hubiera seguido en su mismo apogeo, el pantano de Mari-Sánchez en este año se haría.

¿Procurará trabajar todo lo posible para conseguir alguna cosa dentro de este año?

Esto es lo que hace falta; trabajar con fe de una manera incansable y estar siempre en un continuo contacto con las decisiones del Gobierno. De lo contrario todo será nulo y gastar tiempo.

## El pobre clero rural

POR L. SEGURA

Con una apasionada discusión han cerrado las Cortes la etapa parlamentaria del año 32. La oposición de la derecha que inútilmente vienen ensayando contra el Gobierno y contra el régimen todas las tácticas de combate, se presentaban a la lucha, después de unos inteligentes trabajos de zapa, enarbolando como bandera la socorrida figura del cura rural condenado a la miseria por esta República laica y sin entrañas.

—La figura simpática del cura de aldea hay dos versiones igualmente difundidas: la del sacerdote venerable, gúfa abnegado y consejero prudente de sus feligreses, y la del curilla cazador, trepillista, enemigo de la catequesis y amigo, en cambio, de todas las comodidades, de todos los sibaritismos—. Las derechas llevando por delante la versión simpática del cura de aldea, no amenazaban, como otras veces, con la guerra civil, sino que suplicaban, invocaban la sensibilidad de la Cámara, los sentimientos de piedad de los diputados de la mayoría.

Intervino el ministro de Justicia con un discurso claro, contundente, incontestable. «La extinción total del presupuesto de Culto y Clero es un precepto terminante de la Constitución». «Los sacerdotes, que siguen en activo desempeñando una función que no se ha suprimido, no pueden considerarse como excedente». «La Iglesia tiene recursos suficientes para sostener al clero rural: la Iglesia es rica, pero distribuye mal, administra mal».

El ministro evocó el panorama actual de la Iglesia española. Cerca de setenta arzobispos y obispos; centenares, miles de canónigos, racioneros y beneficiados; catedrales con fuertes rentas; parroquias ricas y bien situadas con cuyos ingresos podría mantenerse el clero humilde de media provincia y en las poblaciones populosas y ricas un cerco abrumador de conventos instalados en edificios suntuosos que valen millones y millones. Un panorama semejante al del Ejército, antes de las reformas de Azaña; semejante al de la burocracia oficial, antes... y ahora.

Querían los diputados de la derecha que las Cortes, apoyándose en un curioso subterfugio escolástico, vulnerasen la Constitución y acordasen que el Estado, separado de la Iglesia, siguiese sosteniendo al clero rural, para poder mantener en pie la costosa, la aparatosa máquina de la organización eclesiástica en la que permanecen exacerbados todos los vicios clásicos de las organizaciones de nuestro viejo Estado: la incompetencia y la osadía medrando y dirigiendo, y el mérito verdadero arrinconado; la abundancia provocativa en las alturas, y la escasez en las bajas esferas; la eficacia sacrificada al vaevo formalismo.

Que tengan, los que deben tenerla, más abnegación y más espíritu cristiano; que se organicen mejor; que administren mejor, y déjense los representantes de los católicos de sutilezas para obtener unas pesetas miserables de esta República aborrecida, de estas Cortes de masones y de impíos.

## Gerente boicoteador de los trabajadores

### Un despido injusto en Panificadora

Hace algún tiempo llamamos la atención del señor Vasco, gerente de la Sociedad Panificadora, por lo mal que lo hacía con los obreros panaderos, pero hoy volvemos otra vez a la carga, para decirle a dicho gerente que no hay derecho a despedir a un obrero, porque le llamen la atención de que en Panificadora no se cumple la jornada de ocho horas, con determinados obreros, y es de llamar más la atención por cuanto que este señor está pregonando siempre que con los obreros a sus órdenes se cumplen todos los requisitos legales. No ha ocurrido ahora esto al despedir al obrero Faustino Abad García, empleado de fogonero, y al cual ha dicho que tiene 15 días de tiempo y dos horas diarias para buscar trabajo, pues en dicha fábrica está de sobra. No tiene explicación este despido pues hace falta más personal, pero nosotros sí se la encontramos, pues la clave nos la da el que el compañero Torres, como Presidente de la Oficina de Colocación Obrera, le llamó la atención a dicho gerente, hace días, para que se

cumpliera la jornada legal, y este buen señor tan «caritativo» lanza este obrero a la calle, por el solo delito de querer observar la legislación social.

J. A. L.

## Señor Gobernador

Según denuncias que a diario recibimos en nuestra redacción, los patronos de Castellar de Santiago no contentos con asesinar a nuestros compañeros, boicotean de una manera descarada las bases de recogida de aceituna, hechas por el delegado de su autoridad, distinguiéndose en su fobia contra la clase trabajadora el patrono Juan de Dios Coronado, diciendo: «que él lleva mujeres a coger aceituna, mientras le quedan pesetas, pues está dispuesto a pagar cuantas multas le sean impuestas».

Señor Gobernador: ¿Para qué está la Ley de Defensa de la República? Para aplicársela inmediatamente a patronos como el mencionado que son los verdaderos saboteadores del régimen republicano, aunque se tocan con el «frigio».

¡Basta ya de templanza señor Gobernador! Hay que pegar duro, si se quiere, que las bases y leyes que hay, se cumplan.

El afán de la hora...

## Asalto a los cuarteles

Las masas revolucionarias se han lanzado a la conquista de los cuarteles. Apoderarse de los centros de comunicaciones, de los ministerios, de las centrales telegráficas y telefónicas, es buena táctica revolucionaria. León Trotski, al hablar de cómo hicieron los rusos la revolución de octubre, y Curcio Illalparte, en la «técnica del golpe de Estado» colocan por cima de todo, como factor en la revolución violenta, la conquista de estos centros vitales a la administración del país. Pero nada nos hablan del asalto a los cuarteles. Asaltar los cuarteles, es contrarrevolucionario y primitivo. En las épocas de pronunciamientos militares burgueses, asaltábanse cuarteles por paisanos y soldados adictos a la revolución. Entonces, los anarquistas no eran más que un reducido núcleo intelectual, que no comía más que vegetales y arrastraba melancólicamente por las esquinas de suburbio, una barba flotante de patriarca. Ahora, en pleno siglo XX, cuando de la revolución se ha hecho una técnica, porque técnica se hace de todo, se les ocurre asaltar cuarteles como primer empuje revolucionario. El asalto de cuarteles solamente tiene dos resultados. Si se fracasa, entorpecer la revolución y dar lugar a represiones sangrientas y fuertes. Si se triunfa en el asalto, encontrarse aislados, en un edificio, con más armas que hombres, y con muchos hombres que no saben emplear las armas. Hoy, esta táctica primigenia y burda, en buena técnica revolucionaria se ha substituido por complicar a los soldados en la revolución; por crear células, grupos, divisiones en los cuarteles. Véase, pues, el fracaso de los elementos que estos días han sacrificado sus vidas esterilmente por las ciudades de España. Táctica primitiva, programa primitivo, mentalidad primitiva. En suma, vestigios de épocas remotas, que el proletariado consciente, va eliminando. También forman parte de los hombres representativos de la «caverna».

Serrano Poncela

## Homenaje a la vejez

Ha quedado constituido bajo la presidencia del alcalde, camarada Ruiz el Patronato de Homenaje a la Vejez, compuesto por los señores, señoras y señoritas que a continuación detallaremos.

Es esta una de las iniciativas que han llevado nuestros compañeros los concejales socialistas y los republicanos históricos que hoy forman la Agrupación de Radicales Autónomos al Ayuntamiento.

Ya en el presupuesto del año pasado, lograron éstos se consignaran en él la cantidad de 6.000 pesetas y como sólo rigió dicho presupuesto tres trimestres corresponden por lo tanto de esta partida la cantidad de 4.500 pesetas, que son las que están dispuestas para que este año se lleve a cabo tan deseado homenaje. Estas pesetas se reintegran a la Caja Regional de Previsión Social de Castilla la Nueva dependiente del Instituto Nacional de Previsión la cual aumenta las consignaciones de los Ayuntamientos con una cantidad igual o superior para beneficiar a los ancianos necesitados y que cuenten con 75 años en adelante, a los que les asigna una pensión mientras viva equivalente a las cantidades que en total reuna el Instituto por mediación de este patronato. Además de las consignaciones oficiales que hace el Estado por mediación del antedicho Instituto, pueden los particulares, entidades bancarias y comerciales hacer las aportaciones que crean convenientes.

Puede haber también pensionados beneficiados por los Bancos y las entidades comerciales y particulares que sean elegidos por ellos, para lo cual solo tienen que poner a la disposición de la Caja Reguladora una cantidad que sea suficiente para que con su rendimiento en manos del Instituto alcance a la pensión que desea dar a su beneficiado.

El Patronato, mejor dicho una Comisión designada de su pleno de la que forman parte distinguidas señoras y señoritas están confeccionando una serie de festivales tendentes a recaudar la mayor cantidad posible para que sea un número mayor de ancianos los favorecidos.

Ya se habla de dar en el Cine Ideal un gran recital de piano, a cargo de la simpática, bondadosa y exquisita artista nuestra paisanita Isabelita Cortés, que será acompañada por el no menos gran violinista Luis Ibá-

ñez, hijo del director de la Banda Municipal; la «Agrupación Artística Benavente» está ensayando una obra de teatro que como siempre ha de responder a lo mucho que estos aficionados valen en el teatro, y también se habla de una Tombola benéfica donde habrá preciosos regalos la «Fiesta del Clavel» para las cuales postularán lindas y simpáticas señoritas, lectura de poesías por las señoritas Dolores Marín y Angelita Rodero y otros festivales que ya iremos dando cuenta.

Todos esperamos que este Homenaje de la Vejez revista la brillantez que la obra en sí tiene de magnánima y caritativa.

Nos complace hacer constar que esta obra en beneficio de los ancianos no tiene ningún carácter político, pues los componentes del Patronato son de todas las clases sociales.

En números sucesivos iremos dando más detalles del funcionamiento de este Homenaje, ahora solo nos falta dar la lista de los señores, señoras y señoritas que forman el pleno de este Patronato:

### Señores que componen el Patronato

D. Antonio Ruiz García.  
D. Francisco Santamaría.  
D. Juan Ruiz Cejudo.  
D. Andrés Sánchez González.  
D. Pedro López-Tello Merlo.  
D. Tomás Caro-Patón Abad Moreno.  
D. Manuel Filoso López.  
D. Manuel Albi.  
D. Ramón García Noblejas.  
D. Lorenzo Medina Rodríguez.  
D. Lorenzo Arias.  
D. Jesús Baeza.  
D. Alfonso García-Rojo.  
D. Miguel Aguilera Berzosa.  
D. Angel Grande Ramos.  
Sra. de don Andrés Sánchez González.  
Sra. de don José González Alcázar.  
Sra. viuda de don Rafael Moro.  
Sra. de don Antonio Ballesteros.  
Sra. de don Francisco Santamaría.  
Sra. de don Antonio Castaño.  
Sra. de don Manuel Albi.  
Sra. de don Vicente Vasco.  
Sra. doña Carmen Racionero de Palacios.  
Sra. de don Vicente Romero.  
Srta. Teresa Baeza.  
Srta. Isabelita Cortés.  
Srta. Sara Merlo.  
Srta. Anita Recuero Caminero.  
Srta. Angelita Rodero.  
Srta. Pilar Moreno.  
Srta. Francisca Palacios.  
Sra. doña Esperanza Laguna.  
Sra. doña María Nieva de Aparicio

## Reparto de ropas a los niños de las Escuelas Nacionales

En la mañana del día 6, se procedió en el Ayuntamiento al reparto de ropas a los niños pobres que asisten a las Escuelas Nacionales.

En dicho día hicieron su presencia en la Plaza de la República los niños más necesitados que reciben enseñanza en las Escuelas en número de 845, de los cuales 420 eran niños y 425 niñas, los cuales iban acompañados de sus respectivos profesores, y en presencia de los cuales la Comisión Especial del Ayuntamiento compuesta por los concejales camaradas Víctor Serrano Ruiz, Aurelio Abad Guzmán y Tomás Abad de la Torre y señores Barchino, Santamaría y García Rojo, procedieron al reparto de los 845 equipos, consistentes cada uno: para los niños en una americana de paño, un pantalón de pana y una camisa; para las niñas en un babero, una camisa y un par de medias, todo ello de buena calidad y duración.

La cantidad invertida por el Ayuntamiento para este reparto de ropas ha alcanzado este año a la considerable suma de pesetas 10.001.

Felicitemos muy efusivamente a todo el Ayuntamiento por esta magna obra, y les recordamos que para otro año sea un poquito más espléndido, ya que ha habido muchos niños que estando verdaderamente necesitados no han podido percibir estas ropas para cubrirse de las inclemencias de este riguroso invierno; como verán los señores ediles son muchos más de los 845 niños los que les hace falta ropas de verdadera necesidad, y no estaría de más que para el próximo reparto sean muchos más los que reciban este auxilio del Ayuntamiento.

También llamamos la atención de los padres para que no dejen que sus hijos falten a las Escuelas, ya que a más de aprender —pan espiritual tan necesario como el que nutre el organismo— recibirán estas prendas de vestir con que son obsequiados los que no dejan de ir a las Escuelas.

## Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, I VALDEPEÑAS

## ESCUCHA CAMARADA...

Patriotismo

Uno de los títulos más honoríficos con que la burguesía suele engalanar el hermoso calificativo de ciudadano es con el de llamarse patriotas. Si analizamos lo que esto representa o significa, veremos cómo esta bella ostentación que engrandece y dignifica a quien sabe hacer uso de ella, lejos de practicarla con las innumerables virtudes que de ahí se desprenden, sólo lo ostentan como un poco de lisonja producida por la vanidad y orgullo con que se cubre la vida necia y holgazana de esta clase.

Patriotismo significa tener amor a su patria. El hombre que quiere ser patriota, que quiere servir a su patria indudablemente que ha de sentir en su espíritu un afecto y un interés que le sirva de empuje para trabajar y laborar aunque sea con sacrificio un ambiente tranquilo para que se conduzca por la ruta de prosperidad y engrandecimiento.

No es la ropa la que hace a la persona sino que son sus obras, sus maneras y comportamientos.

No basta llamarse patriotas, cuantas veces se presente la oportunidad en reuniones o en conversaciones particulares, sino que hay que demostrarlo con hechos que lo acrediten.

Sentir amor a su patria es querer que sus hijos vivan de la mejor forma posible; es querer evitar el hambre, es querer extirpar la ociosidad, es sentir cariño hacia el necesitado, es darle la mano al desfallecido.

¡Qué grande es saber ser patriota!

¡Qué traición comete aquél que así se llama y deshonra este título excelso porque no cumple con aquello que le exige tan admirable ostentación.

Desgraciadamente por regla general, es esto lo que hace la mayor parte de la burguesía con su exótico patriotismo.

Sembrar el hambre y con ella la tristeza en los hogares proletarios. Cerrar las fábricas y paralizando la agricultura, arrojando a la ociosidad temible miles y miles de brazos obreros.

Crear un odio intenso contra aquellos trabajadores que se abrazan a un ideal justo y humanitario. Levantar remolinos de turbación, que sólo pueden originar luchas sangrientas entre los hijos de un mismo pueblo. Llevar a los pueblos hacia el abismo del atraso. He aquí la sola obra que saben hacer los que blasonan de ser patriotas.

¿Qué diremos de la vida local?

Valdepeñas jamás ha sufrido un paro tan formidable como el que ahora tiene. Los de afuera ponen en duda, la situación angustiosa de este pueblo eminentemente agrícola. Pero lo que es más triste, es que si este paro existe, que si el hambre se pinta en los hogares humildes de Valdepeñas, es por culpa de los señores «patriotas» que en vez de dar trabajo en sus fincas normalmente a cierto número de obreros, hoy por venganzas y por rencores (cosas que dicen muy poco en bien de su patriotismo) tienen a la mitad o menos de los que tenían.

¿Es esto ser patriotas? No.

Esto es ser malos ciudadanos.

Para ser patriotas hay que practicar la virtud, la caballerosidad y la nobleza.

Cosas que la burguesía las tiene en tan poca estima que muchas de las veces las pisotea.

Roabju.

## ANUNCIO

Se convoca a Junta General Extraordinaria a todos los señores Accionistas de LA AMISTAD, S. A. (fábrica de aceites «La Molineta») para el día 29 de Enero actual, a las tres y media de la tarde, en el Círculo de Labradores, para tratar del arriendo o enagenación de la fábrica o hacer una nueva emisión de acciones en el precio que la Junta acuerde.

Se ruega a los señores Accionistas la puntual asistencia por ser asunto de importancia, y que tengan en cuenta el artículo 21 del Reglamento de la Sociedad.

El Consejo de Administración.

## Cinema LA CONFIANZA

Mañana Domingo,

## El hombre y el momento

### Aviso al público

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

## DEPORTES. FUTBOL

El próximo domingo 15 de Enero, tendrá lugar en el campo de Los Llanos el sensacional encuentro de campeonato, entre el Consaburense de Consuegra y la Deportiva local.

Ofrece este partido una gran tarde de fútbol, pues el equipo visitante alineará su mejor «team» con Lafuente en la defensa, en los locales será muy probable se alinee Moriones y en caso de que este jugador no pueda venir, su puesto lo ocupará otro de más clase aún que él, a estas horas no sabemos quien conducirá el ataque, pero confiamos en que será un gran elemento, este partido es ya el último que la Deportiva juega en su campo, en el actual campeonato, por tanto, ni uno debemos faltar el domingo, ya que como antes dijimos, tendremos la ocasión de presenciar un magnífico juego.

Además hacemos conocer a todos los aficionados que hoy publica «La Libertad» el Calendario del Campeonato «amateurs» en el que toma parte Valdepeñas, correspondiéndonos jugar el domingo 22 de Enero en nuestro campo con el Patria de Madrid.

Frampin

## ¡Automovilistas!

Más de 2.000 piezas de recambio para todas las marcas de coches y camionetas.

Ochenta por ciento de economía. Compra de automóviles viejos para el desarme.

## Eliseo Calafayud

Veracruz, 37. Valdepeñas  
Loza, Cristal, Porcelana.  
Precios increíbles.

No deje Ud. de visitar los

# Calzados IDEAL

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

Precios sumamente económicos

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

## MOVIMIENTO OBRERO

### Casa del Pueblo

Para el próximo sábado día 21 a las nueve de su noche, se celebrará en segunda convocatoria la Junta general ordinaria que esta Casa del Pueblo tiene convocada.

Se ruega la mayor asistencia de todos los compañeros.

### Gañanes

Para mañana domingo día 15 a las tres de la tarde, quedan convocados todos los compañeros a Junta general en segunda convocatoria.

### Metafúrgicos

El próximo lunes día 16 a las nueve de su noche, se reunirá este Gremio en segunda convocatoria a Junta general ordinaria.

## Para higiene de la boca usad la Pasta Dentífrica MERLO BUENA FE

Siempre en España lo mismo que en todo el globo terráqueo ha existido un continuo malestar, una interrumpida discordia entre las dos clases que la sociedad tiene dividida a la humanidad: burguesía y proletariado. Hartos estamos todos ya de saberlo.

Si nos fijamos en la vida nacional sólo y exclusivamente, si prestamos atención a ese continuo quejido lastimoso que el proletariado español exhala pidiendo pan y trabajo, si ponemos oído a esas palabras desaprensivas que la mayoría de la burguesía deja salir de su boca en rencor y venganza, en contra de aquellos que han pretendido despertar de su letargo, veremos como esas agudas y tristes lamentaciones, como las lágrimas del proletario y cómo el rencor y venganza de la burguesía se ha acentuado más y más desde que España pasó de ser monárquica a ser republicana democrática.

¿Todo ello por qué?  
¡Ah! Si hartos estamos de saber que existe en el mundo entero un ambiente manchado en odios y rencores, también creo que todos sabremos que esto sí que no debe de existir, se ha agudizado en España desde la implantación de la República, ha sido por la falta absoluta en el hombre, de tener buena fe.

Si a todos nos cobijara la buena fe, qué bien sería el vivir de esta vida dentro del trabajo, al cual todos estamos destinados por mandato del Hacedor, y dentro de las diferentes tempestades producidas por la Naturaleza.

Tener buena fe, es tener corazón bueno. Nada de rencores, nada de odios ni de malas intenciones. Todo lo contrario, cariño para todos, alma sensitiva, sentimientos nobles e ideas ajustadas a la razón y a la verdad.

¿Cuesta todo esto dinero para adquirirlo? No.

Todo ello, el hombre siempre lo lleva consigo. Lo que cuesta es mucho sacrificio y mucha voluntad para buscarlo.

La personalidad buena del hombre se halla escondida en sus entrañas lo mismo que las riquezas prodigiosas se hallan en las entrañas de la tierra. Pero éstas nunca valdrían nada si luego no se sabe darles su valor respectivo y saber hacer uso de ellas.

Además de esto, la buena fe toma también su base fundamental en la razón y en reconocer la verdad.

Por eso he ahí de donde viene siempre nuestra continua campaña en contra del mal proceder de la burguesía.

Al implantarse la República piedra fundamental para seguir llevando a cabo las aspiraciones debidas del proletariado, esta clase poderosa y privilegiada remóntase, aunque diga

lo contrario, en un poquito de cólera y culpó al obrero, la causa de su implantación.

Seguidamente les negó el trabajo a quien pudo y conforme pudo. Trató de boicotear al régimen establecido y no obstante aun sigue en su impertinaz actitud.

Esto no es consecuencia de la buena fe sino de la mala intención.

Aquí no existe esa virtud tan estimada porque no quieren reconocer la razón y la verdad, de que el proletariado llegaría a un día en que procurara trabajar y poner todos los medios para mejorar su condición.

¿Debe continuar la burguesía en este estado? Ella lo deberá reconocer.

Pero mucho mejor sería desistiera de esa actitud tan nefasta que nada dice en bien de la civilización y progreso de las naciones modernas.

Un joven socialista

Lea y propague el semanario socialista, defensor de la clase trabajadora, NUEVA LUZ.

## Matrimonio civil

El lunes próximo día 16 contraerá matrimonio civil, nuestro querido compañero, Juan de Dios León Abad con la simpática señorita Manolita Ruiz Cañizares.

El acto tendrá lugar en el Juzgado Municipal a las diez de la mañana.

Reciban la más expresiva y cariñosa enhorabuena.

## CINE IDEAL

Hoy, sábado, la gran película

### Romance agreste

por GEORGE O'BRIEN  
y ANTONIO MORENO

## Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos  
14'50 pesetas par

## Antonio Fernández

### GRAN PELUQUERIA

Dupuy de Lome, 65 (antes Mediodía)

### Servicio esmerado

Señoras y caballeros

## Martín León Gangoso

### OCULISTA

Ex-profesor ayudante de la Facultad de Medicina de Salamanca

VIRGEN, 2 (Cuesta del Palacio)

CONSULTA DIARIA: DE 11 a 1

Consulta gratuita en el Hospital Municipal los martes y sábados de 9 a 10 y media de la mañana.

## LERMA

Conservas, Salazones y Embutidos

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

## Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

## Crónica internacional del paro

Si Carlos Marx no hubiese ya hace muchos años, pronosticado el fracaso del régimen capitalista, bastarían las cifras que a continuación damos para por ellas deducir que el sistema de producción y cambio imperante ha fracasado ruidosamente.

En el último trimestre del año (1932) había los siguientes parados inscritos en los países de referencia:

Alemania.....	5.358.000
Australia.....	420.000
Austria.....	329.707
Bélgica.....	163.048
Dinamarca.....	146.308
Finlandia.....	73.379
Italia.....	956.357
Irlanda.....	82.427
Países Bajos.....	152.712
Polonia.....	190.584
Suecia.....	123.584
Suiza.....	47.064
Estados Unidos... ..	8.000.000

He aquí, pues el panorama, sólo parcial, que nos ofrece el mundo capitalista.

Sólo parcial, dado que faltan múltiples pueblos en los cuales el paro es aterrador (Inglaterra, por ejemplo).

Y no sólo este último país, sino que pueblos de insignificancia industrial atraviesan por situaciones francamente calamitosas.

El régimen capitalista, tan diáfaramente analizado por Marx, ha fracasado ruidosamente.

Lo que se precisa es que la clase obrera adquiera los conocimientos necesarios para que, llegado un momento de descomposición total del régimen, pueda ella asumir el Poder; dándole una nueva modalidad a la producción y al consumo, que no puede ser otra que la sociedad socialista...

*Cuanto mayor sea la tenacidad de nuestros enemigos por destruir las organizaciones sindicales, mayor debe ser el tesón de la clase obrera por conservarlas y afianzarlas para que den los frutos apetecidos.*

## CENTRO SANITARIO

Próximamente inauguración del Centro de Sanidad Rural, con asistencia del Director General de Sanidad, camarada Marcelino Pascua, el cual dará una conferencia sobre el valor de la Sanidad en la República; también tomarán parte otras personalidades del cuerpo sanitario español.

## Sr. Gobernador

Es de todo punto intolerable que el pan siga vendiéndose a 60 céntimos.

Urge, pues, que tome V. E. cartas en este asunto a fin de que la Junta Provincial de Abastos ordene la baja de este artículo que de ninguna manera debe alcanzar ese precio, máxime teniendo en cuenta que la cosecha de trigo fué excelente en toda España y muy particularmente en esta provincia.

El no bajar el pan constituye un abuso de los fabricantes y una impotencia de las autoridades para corregirlo.

## CINE IDEAL

HOY, Sábado, la gran película

### ROMANCE AGRESTE

por GEORGE O'BRIEN y ANTONIO MORENO

Mañana, Domingo, la gran superproducción hablada en español,

## El secreto del doctor

por Eugenia Zuffoli y Antonio D'Algy

## Gran Farmacia y Laboratorio

### DE ANTONIO DE MERLO OXIGENO

Especialidades del País y Extranjero.

Gran existencia de Aguas Minerales de todas clases.

Pasta DENTRIFICA MERLO

Cristo, núm. 1 -- Valdepeñas -- (Ciudad Real)

## Ramón Gascuñana Martín

### ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

## LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

## PENSIÓN SERRANO

Propietario: DOMINGO SERRANO ;  
TELEFONO

Amplias habitaciones para familias, baño, aguas corrientes, todo confort

ATOCHA, 38, 1.º

MADRID

## FELIX SANCHEZ MAROTO

Perito Aparejador

PERITACIONES :: PROYECTOS :: DIRECCIONES de OBRAS

Verónica, 22

VALDEPEÑAS

## LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Mercado: Casetas 60 y 61

Salchicheria Extremeña

## CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

## ISRAEL RUIZ

Vinos Finos

Esperanza, 23

VALDEPEÑAS

## Aguas Potables

### de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

## Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindro;

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa central: Valdepeñas (C. Real)

## El trabajo manual en la escuela

POR MANUEL B. COSSÍO

La importancia de Rousseau (1712-1778), por lo que al trabajo manual se refiere, es inmensa. Todo el mundo lo sabe: el «Emilio» ha ejercido en esta esfera el influjo tal vez más decidido de cuantos se han podido notar en la pedagogía moderna. Pero Rousseau no logra penetrar, sin embargo, todo el valor pedagógico del problema; ni llega, con mucho, en este punto a las rigurosas consecuencias de Comenio. Entrevé la cuestión siempre, merced a la elevación de su genio, pero bajo un aspecto parcial y relativo, exagerando cada vez más el concepto utilitario que de la educación manual tenía Locke, aunque protestando enérgicamente, por otra parte, contra su sentido.

«Emilio aprenderá necesariamente un oficio, pero no será bordador, ni dorador, ni barnizador, como el aristócrata de Locke, ni músico, ni comediante, ni escritor... Más quiero que sea zapatero que poeta, y prefiero que compaga las carreteras a que haga flores de porcelana.»

Aquí se nos muestra Rousseau adversario de toda la atmósfera artificial del siglo XVIII; por eso pregunta: «¿Qué significa un oficio decente? ¿No lo es, por ventura, todo el que presta alguna utilidad al público? Tienen siempre hacia la naturaleza y la realidad, conforme a la cual quiere educar a Emilio; así es que, si él fuera rey, «no consentiría la costura y las labores de aguja más que a las mujeres y a los cojos, que no pueden hacer otra cosa...» «Porque el hombre y el muchacho deben tener un oficio que convenga a su sexo y edad. Toda profesión sedentaria y doméstica, que afemina y debilita cuerpo, no puede agradarles ni convenirles. Ningún muchacho quiere jamás ser sastre...» «Mancebo, imprime en tus trabajos la mano del hombre. Aprende a manejar con brazo vigoroso el hacha y la sierra, a escuadrar una viga, a subir a un tejado y afirmar el caballete con los tirantes y los pares...»

Rousseau representa además un sentido esencialmente democrático frente de las ideas nobiliarias de la pedagogía de Locke. Afirma, es cierto, que «se necesita que haya gente para todos los oficios, aun cuando al escoger se deba tener en cuenta la limpieza», respecto de la cual los sentidos deciden; así como aborrece aquellas profesiones en «que los operarios son autómatas... y se convierten en una máquina que dirige a otra»; pero «nuestra ambición —añade, y esto es lo importante— no es tanto aprender a carpintero como serlo. Y así, creo que debemos ir todas las semanas una o dos veces, por lo menos, a pasar el día entero en casa del maestro; levantarnos temprano, a la misma hora que él; trabajar a sus órdenes, y después de haber tenido la honra de cenar con su familia, podemos volver a dormir en nuestro duro lecho».

El trabajo manual, repetimos, ha servido a Rousseau para afirmar el sentido democrático en toda la vida, para protestar contra la artificiosa educación de su tiempo y llevarla hacia un camino más sano y conforme con la naturaleza; pero nada más que eso. Es verdad que en algún sitio dice: «la letra mata y el espíritu vivifica», y en otra parte añade: «Si en vez de tener a un niño siempre en cima de los libros lo pongo en un taller, sus manos trabajan en favor de su espíritu; llega a ser filósofo, creyendo no ser más que un obrero...» Pero apartándose pronto de estas ideas más trascendentes, que lo llevarían sin duda a estimar el problema de todo su valor, añade en seguida, colocándose en su peculiar punto de vista: «¿Un oficio a mi hijo! ¡Mi hijo artesano! Caballero, ¿qué es lo que usted se figura?—Me figuro, señora, que quiere usted obligar a su hijo a no poder ser más que lord, marqués, príncipe, y tal vez, algún día, nada. Yo quiero, por el contrario, darle un rango que no pueda perder y que le honre en todos tiempos; quiero elevarlo a la dignidad de hombre, y diga usted lo que quiera, tendrá muchos menos iguales con este título que con todos aquellos que usted pueda darle... Se trata de aprender un oficio, más que para saberlo, para vencer las preocupaciones que lo desprecian. Si no has de tener nunca necesidad de trabajar para vivir, tanto peor para ti. Pero no importa; si no trabajas por necesidad, trabaja por la gloria. Desciende al estado de artesano para estar por encima del tuyo. Para avasallar a la fortuna, a las cosas, empieza por hacerte independiente.»

### SOBRE LOS SUCESOS DE PEDRO MUÑOZ

## Algunas aclaraciones a la información publicada en la prensa

Nuestro camarada Cabrera, diputado por Ciudad Real, nos envía las siguientes líneas, aclaratorias de la información publicada por los periódicos con motivo de los sucesos ocurridos en el pueblo de Pedro Muñoz: «Un pueblo más de la Mancha donde pasa algo. No es muy grave, afortunadamente; no hay muertos, y el alcalde, herido, no lo está tan gravemente como dicen los periódicos.»

La Casa del Pueblo, hay que proclamarlo, no tiene la menor responsabilidad en los sucesos. Se equivocan los periódicos cuando afirman que el mitin del domingo se excitó al pueblo contra el Ayuntamiento a propósito del arbitrio de consumos. Prueba de ello es que el día de los sucesos, por la noche, había de celebrarse junta general de la Casa del Pueblo para fijar la posición definitiva de ésta sobre la recaudación del famoso arbitrio.

Lo que pasa es que en Pedro Muñoz las masas están hartas de padecer injusticias. En este pueblo donde

los Ayuntamientos de la dictadura (formados por los mismos que actúan hoy en el Ayuntamiento) malbarataron más de doscientas mil pesetas. Nos costó mucho trabajo vencer las influencias que tenían esos caciques; pero, por fin, logramos meterlos en la Cárcel.

Luego intervino la «juridicidad», y gracias a ciertas gestiones, de las cuales tendremos tiempo de hablar, los caciques salieron de la Cárcel y esperan que su aventura quede impune. Pero la juridicidad es una cosa y otra cosa es el sentimiento de la justicia en la masa del pueblo. Se dijo en Pedro Muñoz que la recaudación del arbitrio representaba un nuevo negocio de 125.000 pesetas, y no hizo falta más para desencadenar a la gente. Y no precisamente a los socialistas, sino a más de 600 personas de todos los matices. Todo se limitaba a una manifestación delante del Ayuntamiento; pero el alcalde sacó una pistola, y fueron las mujeres las que empezaron. El pueblo desarmó a

## Suscripción pro Monumento Pablo Iglesias

	Ptas. Cts.
Suma anterior...	379 35
D. Jesús Baeza Romero....	5'00
D.ª Juana Cayón de Baeza..	2'00
D. Manuel Quesada.....	0'50
D.ª Isidra López Arroyo....	0'50
Matilde Q. López (niña)....	0'25
Joaquín Q. López (niño)...	0'25
D. Ramón López.....	2'00
» Eduardo Cuartero. ....	1'50
» José Sánchez.....	1'00
» Telesforo Gómez.....	1'00
» Víctor Roldán.....	0'75
» Juan F. Abad Rodríguez..	2'00
» Francisco A. Clemente..	1'00
» Manuel Domínguez.....	1'00
Oficios Varios.....	25'00
Agrupación A. Benavente..	25'00
Gremio de Vinicultores....	15'00
X. X.....	1'00
D. Antonio Rodríguez.....	1'00
» Victoriano Martín.....	1'00
» Juan P. Cruz.....	1'00
» Lucio Cejudo.....	0'50
» Miguel Cañizares.....	1'50
» Antonio Recuero.....	1'00
» Gregorio Sánchez.....	2'00
<b>TOTAL.....</b>	<b>422'10</b>

## Suscripción pro víctimas del Castellar

	Ptas. Cts.
Suma anterior.....	245,00
Gremio de Machacadores..	10,00
<b>Afiliados a este gremio</b>	
Matías Jódar.....	0,50
Trinidad Morales.....	0,30
Eloy Suárez.....	1,00
José Mañas.....	0,50
Fermín Mañas.....	0,50
Sebastián Márquez.....	0,30
Julián Márquez.....	0,50
Aniceto Fernández.....	0,50
Castaño Gallego.....	0,50
Alfonso Cuenca.....	0,50
José Sánchez.....	0,50
Pedro Sánchez.....	0,50
José María Márquez.....	0,50
Indalecio Mañas.....	0,50
Valentín Sánchez.....	0,50
Antonio Corrales.....	0,50
Antonio Jodar.....	0,50
Sociedad de Oficios Varios.	0,25
Timoteo Filoso López, (La Solana).....	1,25
Laurio Segura.....	2,00
José R. de las Heras.....	50,00
Ramón Villahermosa.....	1,00
Antonio Torres.....	0,75
Antonio Muñoz, repartidor de NUEVA LUZ.....	0,25
Miguel Cañizares.....	1,50
Ramón Catalán García....	1,00
Santiago Catalán Pérez....	1,00
Manuel Domínguez.....	0,50
<b>Gremio de hortelanos</b>	
Ramón García y García....	1,00
Celestino Fernández Lucas.	1,00
José Ortega Aguado.....	1,00
Apolonio Ruiz Fernández..	1,00
Domingo Campos Moreno..	1,00
Gabriel Martín Camacho Nieto.....	1,00
Tomás Romero.....	1,00
José Ruiz Abad.....	1,00
Martín Abad Blanco.....	1,00
Víctor Abarez García.....	1,00
Francisco Tera Gómez....	1,00
Santiago Castellanos Martín	1,00
Pedro J. Incerti Mota....	1,00
Pío Domínguez Rodríguez..	1,00
José Bustamante.....	2,00
Fidel Rojo.....	0,75
Ramón Ruiz.....	0,30
Silvestre Padrero.....	0,50
Juan de Dios Jiménez.....	1,00
<b>Total.....</b>	<b>322,90</b>

la guardia civil cuando vio que quería hacer uso de sus armas y devolvió los fusiles después de descargarlos.

Es verdad lo que dicen al periodista estos «dos viejos del pueblo»: En Pedro Muñoz, la política está envenenada. Pero no por nosotros; nuestra acción se ha limitado a querer hacer justicia y a predicar calma.

La política está envenenada, como

## El robo de aceituna, «El Debate», y Andrés Maroto

Está siendo tan comentado el «robo» de aceituna de La Solana por la prensa reaccionaria; pintan a los socialistas de La Solana en una actitud tan vandálica, que cualquier pobre hombre que haya leído u oído tales referencias, habrán imaginado al pueblo de La Solana algo así como un gran volcán donde se fríe a los angelitos burgueses, y a los socialistas los habrán imaginado parecidos a aquellos bárbaros invasores del Imperio Romano, con los ojos sanguinolentos y los cabellos en desorden sobre la cara, que tan terroríficamente describe Jornandez. Nada de eso. La Solana es un pueblo sufrido y hasta ahora callado, y los muchos socialistas que residen en esta población cuidan muy bien y peinan sus cabellos salvo los que se pelan «al cero», y se lavan la cara, menos cuando el obispo de Ciudad Real le ha venido en gana tener al pueblo sin agua, cosa que hasta ahora vino haciendo el piadoso ciudadano con harta frecuencia.

¿Qué sucede en La Solana?—oímos decir en muchos pueblos—. En La Solana no sucede nada—responden nosotro—En La Solana sucede que algunos patronos de esta población son muy... patronos, y han creído que con hambre les van a quitar a los obreros la manía esta que tienen de ser socialistas. Lo que sucede en La Solana es que no han ido a la cárcel varios significados monárquicos en cuyo recinto debieran estar hace tiempo, por causa de los cuales no se cumple ningún convenio de trabajo y, por los mismos, todos los delegados gubernativos que desfilaron por aquí hubieron de correr el ridículo más espantoso.

Y finalmente en La Solana sucede por estas fechas, que un pobre hombre llamado Andrés Maroto, un día cuando se hallara en el Casino en sus «quehaceres» cotidianos, le surgió la «idea» de considerarse futuro diputado («hasta los gatos, quieren zapatos»; una enfermedad generalizada, mal mayor de la república) y esté buen hombre quiere mover ruido y no sabe como.

La Solana ha venido sufriendo un paro forzoso afectando a unas 600 familias y los obreros de esta población en medio del hambre más espantosa han dado el ejemplo mayor de disciplina que hasta hoy haya podido darse en parte alguna.

Como la unión y disciplina de los obreros es la pesadilla constante de los que trabajaron, la tendencia constante de estos es la de romper la disciplina de las masas obreras, ya que estas sin disciplina no pueden conseguir nada.

Una de las muchas tentativas que hicieron en La Solana para quebrantar la disciplina de los trabajadores, ha sido sin duda alguna esta última al empezar la recolección de aceituna. Tomen nota los señores minis-

en todos los pueblos donde no se han depurado las responsabilidades locales de la Dictadura y donde los caciques de siempre siguen en los Ayuntamientos burlando la ley y provocando a los trabajadores.

Yo recuerdo de cierto día que fui allí con Cañizares. Nos paseábamos por la calle entre gentes que mostraban sus pistolas con el mayor desenfado. No hacía falta licencia; un cacique que vendía telas había establecido un depósito de armas, y en las grandes circunstancias (ese día había elecciones), las pistolas del depósito se repartían a los adictos al Centro de los caciques (los alcaldes estaban entonces en la Cárcel por el robo en el Ayuntamiento), en cuyo balcón lucía un magnífico cartel, nuevoito, que decía: «Círculo Republicano Radical.»

Y lo que ha pasado en Pedro Mu-

tro de Gobernación y gobernador civil: Tenemos noticias bastante concretas de como el señor Maroto venía sembrando por esta población la especie de que «el dejaría la aceituna sin recolectar, antes que pagar los jornales establecidos por el Jurado mixto. También tenemos entendido que este ciudadano aconsejó a algún propietario más que no se corriera en coger la Aceituna.»

Ahora a nosotros séanos permitido decir este Maroto pudo pensar esto o algo parecido: «Las elecciones se aproximan, la Casa del Pueblo no me deja más de seis votos; ¿cómo quitar o quebrantar a tan formidable adversario? ¡ah! fomentando el robo de aceituna para que éste se generalice entre los hambrientos; Guardia civil, y, puesto que es cosa corriente, echar la culpa a los socialistas, un tiroteo y cerrada o clausurada la Casa del Pueblo; el valor de la aceituna que yo puedo perder, lo considero como gasto de la campaña electoral que empiezo, quebrantando la Casa del Pueblo, que no es poco.»

¿Qué adonde llegamos pensando al subrayar un posible pensamiento de un reaccionario? ¡Ah! nos lo dice «El Debate» del día 31 del próximo pasado con el artículo de Maroto titulado «Próxima tragedia» y mucho más en la «colectilla» al referido artículo que dice: «En el día de ayer, su autor, se trasladó a Madrid requerido por sus ocupaciones. ¡Claro—decimos nosotros—como el autor del referido artículo creyó dejar al pueblo encendido, y al huir del fuego, para volver después... con su pensamiento convertido en realidad. ¡Menos mal que el señor Fernández Mato, suele apreciar con facilidad donde le apreta el zapato, ya que de no haber sido así hubieran surgido hechos muy lamentables en desprestigio de la República! «El Socialista» del día 3 del corriente y después NUEVA LUZ publica la copia literal de un telegrama que la Federación Local de Trabajadores dirigió a «El Debate» el cual se ha negado a darle publicidad. ¿Por qué se ha negado? Pues porque hubiera sido una de las pocas verdades que publica «El Debate».

La República tiene demasiadas consideraciones para con estos papeluchos y con sus enemigos en general; los republicanos han creído sin duda que mediante la transigencia podrían avergonzarse los enemigos del régimen de sus propias acciones y elaborarse en éstos una transformación psicológica, y esto a nuestro juicio constituye un grave error de gobierno. Ha bastado conque la República haya hecho alarde de libertad con sus enemigos, para que estos se vuelvan demagogos.

Mediten un poco los hombres de la República.

Melitón Serrano

La Solana, Enero 1933.

firoz es consecuencia de todo eso: caciques monárquicos que se disfrazan de radicales; clase patronal armada hasta los dientes; responsabilidades de los Ayuntamientos, siempre soslayadas; legislación social que no se cumple... Cuarenta pueblos de Ciudad Real están así, con «la política envenenada», como dicen los otros.

Todo eso se puede remediar fácilmente, si se quiere. Pero nosotros ya hemos contenido bastante a nuestros compañeros, prometiéndoles que todo iba a cambiar. Ahora es preciso que todo cambie y que se haga justicia.»

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

MENDOZA, impresor.—Valdepeñas.